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立會議員薪酬檢討 倡加一倍
秘書處建議月薪14萬 相當局長薪金一半

立法會秘書處已經完成對議員酬金的檢
討工作，昨日建議下屆立法會開始把

議員薪酬與政策局局長薪酬50%掛 ，即由
現時7萬4千元加薪至14萬1千元。吳文華表
示，秘書處已經參考6個先進國家，包括英
國、美國、加拿大、澳洲、新西蘭和新加坡
國會議員薪酬。結果發現，除了英國外，5

個國家都把國會議員視為全職工作，並利用
三權分立政府架構，把國會議員薪酬與地區
法院法官或者部門部長薪酬一半互為掛 。

冀調整薪酬 吸專業人士
她認為，隨 巿民對立法會議員期望越來

越高，議員既要與社會各個階層人士保持溝

通，又要投放大量時間研究和討論不同社會
事件、政策和法例，調整薪酬能夠吸引更多
專業人士願意放棄事業，投身立法會工作。
不過，她指，議員薪酬不能過高，以免有人
單純為了賺取豐厚收入投身議會。
吳文華又指，秘書處有向全體議員派發問

卷，以調查「議員工作量」、他們「對立法

會工作的複雜性」及「議員適當薪酬」的意
見。在37份提供工作時數資料的問卷顯示，
一半議員今議會年度擔任委員會主席，平均
每星期工作64小時，最長更達101小時；而
參加少於15個委員會的7個議員，每周平均
工作48小時，1議員每周平均工作20小時。

工時量表現 非單一標準
對有部分議員工作時數、投入議會工作

程度明顯低於巿民期望水平，吳文華回應
稱：「我們不能單純用工作時數衡量議員
工作表現。因為，投入多少時間做議會相
關工作，是議員個人決定」。她認為，自從
立法會搬到添馬艦新綜合大樓後，每一場

大會及委員會會議，都有網上直播和重
播，議員工作情況有相當高的透明度，供
巿民及傳媒監察。她又指，小組委員會在
檢討過程中有提議，容許議員主動提出只
支取一定百分比的薪金，讓自覺未有全情
投入議會工作的議員，不全數領取14萬元
月薪。

下周將開會 商討建議
立法會議員酬金及工作開支償還款額小組

委員會和內務委員會，將在下周二、周五開
會，決定是否把有關建議交予行政會議成
員、立法會議員及政治委任制度官員薪津獨
立委員會審批。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）隨 立法會「全職化」呼聲漸高，不少人認同立法會議員薪津有需要調整。立法

會秘書處建議，由下屆開始，議員薪金與政策局局長薪金一半掛 ，由現時月入僅7萬4千元，大幅增加近一倍，至

14.1萬元。立法會秘書長吳文華引述調查表示，立法會議員平均每周工作59小時，擔任委員會主席者，更平均每周

工作64小時。她又指，大多數議員贊同是次加薪幅度，認為能夠反映他們工作的複雜性，並能吸引具良好專業背景

人士投身議會工作。

料新界東混戰 方國珊擬加入

政黨挺加薪
待社會公論立會開年宴遊戲 3白鴿落敗

正值龍年「新正頭」，立法會主席曾
鈺成代表立法會，宴請行政長官曾蔭
權、多名司局級官員及行政會議成員，
首度在立法會新大樓宴會廳舉行「開年
宴」，共賀新春。席間，大家不論政事，
只談風月，場面熱鬧。今年，「議員隊」
與「嘉賓隊」大玩「砌圖估錯處」遊

戲，最終「嘉賓隊」以2分32秒大勝，「秒
殺」代表「議員隊」的民主黨。民主黨慘
敗，難免遭「喝倒彩」，即場「火羅爆」。曾鈺
成不禁笑言：「乜你民主黨咁屎 」，全場
頓時捧腹大笑。最後，曾鈺成引用《易
經》，祝願大家「飛龍在天」。

阿曾引乾卦 祝飛龍在天
特區政府及立法會快將換屆，臨別在即，

一眾官員及議員特別珍惜議事堂內外的相處
時刻。立法會昨日首次在新大樓舉行新春午
宴，曾蔭權率領政務司司長林瑞麟、財政司
司長曾俊華等主要官員出席。曾鈺成致辭時
說，今次是今屆議員及政府最後一次新春午
宴，引用《易經》乾卦「飛龍在天」，祝願
大家今後即使在其他崗位，同樣能夠「飛龍
在天」、有好發展，「龍屬於天上，游淺水
最慘。不過，放返天上繼續馳騁，則最開
心；希望大家繼續在同一崗位服務社會，抑
或轉換新環境、到新天地。稱心滿足、縱橫
馳騁」。
按照一貫傳統，賀年飯前，先要舉行

「熱身遊戲」增進感情。曾鈺成幽默笑言，
每年設計遊戲都大傷腦筋，既要政治正
確，做到聯誼之效，同時要與官員及議員
的智慧及心態「相稱」。為此，秘書處決定
借用立法會「兒童天地拼圖」加以改良，
最終得出「建立我最喜愛社區」的「砌圖
估錯處」遊戲。

官員嘉賓隊贏砌圖估錯
遊戲開始，率先由曾蔭權及曾鈺成抽出參

賽的6名議員及官員。最終，金管局總裁陳
德霖、行政會議成員史美倫、運輸及房屋局
常任秘書長柏志高組成的「嘉賓隊」，擊敗
民主黨李永達、涂謹申及李華明組成的「議
員隊」。
就「議員隊」最終未能順利完成遊戲，台

下的張文光笑言，他們3人今日「退黨」改
投民建聯。民建聯主席譚耀宗隨即回應指：
「唔要啦，梗 ！」慘敗的李華明則「解畫」
死撐指，「大家唔好噓住。平日話我們成日
砌官員，專程畀他們威番次」。身旁的李永
達，大嘆「今次大鑊」。

曾蔭權離任 即外遊長嘆
席間，坐在曾蔭權身旁的自由黨張宇人透

露，曾蔭權表示，最喜歡吃新鮮雞，又指為
怕影響下屆行政長官管治，決定今年7月1日
離任後，立刻啟程離港外遊一段長時間。同
時，他已經決定搬離禮賓府後的「落腳地」，
但沒有提及他最愛的錦鯉去向如何。至於與
曾俊華同 的李華明則透露，大家於席上，
為祝願新年度財政預算案順利通過乾杯。
不過，反對派的公民黨及「人民力量」雙

雙「失蹤」。其中，「人民力量」的黃毓
民，因為眼部受傷缺席。而公民黨黨魁梁家
傑則聲稱，早已訂下公民黨立法會議員新春
團拜撞期。　 ■香港文匯報記者鄭治祖

立法會新界東選區由下屆開始，會
增加2個議席，令新東成為「群雄逐鹿」
之所，預計今年將出現一場十多張名
單的大混戰。在人人都說要積極考慮
參加新界東直選的氛圍下，一年多前
離開自由黨的方國珊昨日亦「不執
輸」，說正在積極考慮當中。

自言有信心得2萬票
方國珊現時以獨立人士身份在將軍澳區

打拚，由她牽頭組成的專業動力，在西貢
區亦累積了一定實力，難怪她對直選議席
有一定信心。她昨日與傳媒聚會時，坦言

已經「計過數」，有望取得2萬票。她考慮
到今年新界東選情混亂、複雜，覺得1萬餘
票能取得一席不足為奇。方國珊又說，10
多年前曾任新界總商會副主席，在北區一
帶都有些地區友好和支持者，並非僅局限
於將軍澳。
近月，特首選舉氣氛熱哄哄，方國珊亦

說，十分留意這場「雙英戰」，直言認同梁
振英穩中求變的理念；又讚揚梁振英表明
反對擴建將軍澳堆填區，立場鮮明。她曾
經去信向唐英年，查詢他在擴建將軍澳堆
填區的立場，但對方至今仍然沒有回覆。

■香港文匯報記者鄭治祖

香港旅發局今年再次與台
中市政府合作，參與「2012
中台灣元宵燈會」，籌辦香港
燈區。政制及內地事務局局
長譚志源昨日應邀到台中
市，出席元宵燈會開幕式，
並為香港燈區進行點燈儀

式。他於儀式前介紹，今年是香
港第2次參加台中市舉辦的綵燈
會，「我希望我們以後會有更多
機會，可以加強香港與台中兩地
的往來」。

讚航空協議 增港台交流
譚局長形容，隨 去年12月，

香港與台灣簽署有關航空運輸的
最新協議，來往的航空班次、不
同航空公司以至航班飛往的不同
地點，都增加了很多，希望隨
兩地居民有多一點往來、多一點
旅遊、多一點文化交流，我們的
友誼可以更加強。
他特地代表香港市民向台灣和

台中朋友拜年。
■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會議員酬金及工作開
支償還款額小組委員會，有關議員酬金與政府主要官員薪酬
掛 的建議，廣獲各政黨支持。他們認為，建議切合立法會
議員「全職時代」發展趨勢，有助提升議員政治地位，但強
調有關薪酬水平始終有待社會公論，並須獲得一致共識。不
過，有學者擔心，立法會議員近年民意支持度每況愈下，一
旦薪酬大幅上升，未必得到社會認同。

葉國謙：建議有理可依
立法會民建聯黨團召集人葉國謙議員認為，是次加薪建議

合理，因為參考了外國有立法權力的國會議員薪酬，得出的
方式有理可依。他又指，過往政府把立法會議員薪酬視為一
種津貼，沒有想過議員把議會職責當成全職工作。被問到是
否擔心巿民反對加薪幅度過大，葉國謙說，明白巿民對於現
時一些立法會議員工作態度，例如每次出席會議擲雞蛋、講
粗口、早早被趕出場等等有意見，認為社會需要時間討論加
薪幅度是否適合。

黃國健：助升政治身份
工聯會立法會議員黃國健說，現時立法會已經進入「全職

時代」，作為民意代表的立法會議員酬金，較政府政治助理還
要低，身分待遇不相稱，加上議員工作時間長，根本難以抽
身從事其他職業，認為每月14萬元建議水平合理。他強調，
議員「拋身」服務市民，並非 眼金錢，但薪酬直接左右政
治地位，上調薪酬有助政治身份提升，但「為免市民認為覺
得自己講番自己 ，有關薪酬應留待社會公論」。

梁美芬：莫以超時計酬
專業會議立法會議員梁美芬表示，是否大幅調整立法會議

員薪津有待討論，但她不認同以「超時工作」理念理解調整
方法，認為立法會議員是社會公職，面對的是市民大眾，議
員應有服務精神，把「議員」視為義務工作的本質理解。她
續稱，作為立法會議員，每周工作可逾80小時，每周工作7
天，除了出席形形色色的立法會會議外，更要處理許多地區
個案、出席大小地區活動，與市民保持聯繫，「朝7晚11」十
分平常。不過，議員同時本 服務社會的心意履行職責，不
應該以「打工仔」超時工作心態，功利地計算報酬。
對外間有意見質疑，功能界別和地區直選議員津貼幅度應

否一致，梁美芬不評論功能組別薪津水平調整幅度，但認為
功能界別議員和地區直選議員可各自分開兩邊討論，不用
「綑綁商討」。

林大輝：憂掀漣漪效應
工業界立法會議員林大輝同意，議員薪津可以因應工作量

及複雜性增加作出檢討，從而吸引更多有志之士參政議政。
不過，畢竟議員工作性質與政府官員不同，兩者薪酬待遇不
宜掛 ，亦擔心議員薪金一下子倍增，觸發漣漪效應，令各
界要求增薪。
委員會主席劉慧卿說，秘書處是參考外國國會的意見，有

關建議仍有待一個獨立委員會考慮，強調議員工作繁重及責
任重大，建議有助吸引更多社會精英投身政界，期望議會內
取得共識後，盡快向行政當局提交建議。

宋立功：社會或難認同
城大專業進修學院學術統籌宋立功質疑，立法會議員近年

民意支持度每況愈下，加上議會暴力充斥，擔心薪酬一旦大
幅上升，未必得到社會認同，「現時議員民意支持度甚至比
政府官員差，特別是今屆立法會議員增加不少議會暴力，潑
水及放氫氣球，甚至語言暴力等，加上近4年流會次數多，出
席率亦不見得高，工作表現有目共睹」。
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香港文匯報

記者梁祖彝攝

■陳德霖、柏志高、史美倫組成的「嘉賓隊」玩遊戲異常投入，結果輕取3位民主黨議員。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■曾蔭權(左)決定離任後啟程離港外遊。曾鈺成(右)致辭時祝願

眾議員有好發展。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■特首出席首次在立法會新大樓宴會廳的新春宴會，與議員歡

聚。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

譚志源台中元宵燈會點燈

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會綜合大樓首次開放
日將於下周六（11日）及周日（12日）一連兩天舉行。公眾
人士可透過參與開放日舉辦的參觀團、攤位遊戲、展覽等活
動，加深對立法會工作的認識。有意參加參觀團的公眾人
士，可於今日親身到立法會綜合大樓公眾入口1排隊索取門
票 ， 或 登 入 立 法 會 網 站 內 有 關 開 放 日 的 專 頁
（http://www.legco.gov.hk/chinese/open_day/default.html），登
記姓名、電話、電郵地址、參觀時間等資料，於開放日當天
出示有關確認回條電郵，以索取免費門票。入場門票先到先
得，每人限取4張。

將安排議員 與市民見面
公眾人士可參觀立法會綜合大樓內的會議及教育設施，包

括會議廳、會議室、觀景廊、歷史長廊和教育廊。另外，開
放日設有攤位遊戲，以及以會議廳為背景的拍照專區，供個
別議員與市民見面及拍照留念。屆時，公眾人士可欣賞多項
表演節目，包括步操樂團、合唱團等。同時，現場設有一系
列與立法會相關的紀念品專區。

新大樓下周六日開放參觀

■譚志源(右五)昨日應邀到台中市，出席元宵燈會開幕式，並

為香港燈區進行點燈儀式。 中央社
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